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14 luglio 2011 / 175.11 
 
 
 
 
 
 

TESTO DELL'INTERROGAZIONE 
 
 
 
 
Frana sulla A2 a Capolago del 13.07.2011: cosa non ha funzionato? 
 
 
La meteo aveva dato l'allarme tempesta per giovedì sera 13 luglio 2011. Le vasche di 
contenimento sopra Capolago erano piene. Ha iniziato a tempestare alle ore 19.00. Alle ore 19.30 
era ancora possibile immettersi sull'autostrada da Mendrisio. La frana dal Generoso è caduta 
verso le ore 19.10/19.15.  
 
Al Consiglio di Stato chiedo: 
 
1. Per quale motivo alle ore 19.30 l'autostrada direzione nord era ancora aperta?  
 
2. Per quale motivo la pattuglia della polizia è arrivata sul luogo solo dopo le 19.30? 
 
3. Per quale motivo i pompieri sono arrivati solo dopo le 20.00? Alcuni a piedi da Mendrisio solo 

verso le 20.30? 
 
4. Per quale motivo vi erano solo tre agenti sull'autostrada per informare i cittadini, tra i quali 

molti stranieri e turisti, che per più di un'ora sono rimasti senza informazioni sotto la tempesta 
ai piedi del Generoso?  

 
5. Quale ruolo aveva la pattuglia della comunale di Mendrisio ferma nell'area di sosta? 
 
6. Per quale motivo una pattuglia della cantonale è arrivata solo alle ore 21.00 per agevolare 

l'immissione delle auto provenienti dall'autostrada sulla strada cantonale? 
 
7. Per quale motivo, nonostante il preavviso di maltempo, l'autostrada non è stata chiusa visti i 

precedenti recenti? 
 
8. Quando la sicurezza delle persone diventerà una priorità? Le centinaia di persone ferme ai 

piedi del Generoso hanno corso dei pericoli? 
 
9. Quante tempeste bisogna ancora attendere per creare una strategia efficiente che possa 

permettere a tutti i veicoli sull'autostrada di uscire dall'autostrada in meno di due ore? 
 
10. Per quale motivo alle ore 23.00 vi erano ancora due pattuglie della Polizia cantonale a 

Mendrisio per la chiusura dell'autostrada? Come è possibile che a quattro ore dall'accaduto 
non sia stato possibile chiudere l'autostrada con sbarramenti fisici e impiegare quindi quegli 
agenti in modo più intelligente ed efficiente? 

 
11. Chi è competente per la vuotatura delle vasche di contenimento ai piedi del Generoso? Per 

quale motivo non è stato fatto? Quanto tempo è necessario per la loro vuotatura? 
 
12. Come intendono muoversi le autorità competenti, Dipartimento del territorio e delle istituzioni la 

prossima volta? 
 
 
Matteo Quadranti 


